
平成 30 年度 都公連委員部会運営委員会 第 1 回議事録（案） 

 

日時：平成 30 年 4 月 25 日（水）午後２時～４時 

場所：町田市生涯学習センター6 階 第２会議室  

出席者：町田市（白﨑）、小金井市（菅沼）、昭島市（大澤）、小平市（久米）、

日野市（畔上）、国分寺市（高塚）、国立市（大井）、福生市（渡部）、

東大和市（新井）、西東京市（伊尻）、職員・事務局（松田・大野・斉藤） 

記録：福生市 渡部綾子 

 

配布資料 

１） 平成 30 年度 都公連委員部会運営委員会 第 1 回会議次第 

２） 平成 29 年度 都公連委員部会運営委員会 第 11 回議事録（案） 

３） 平成 30 年度 都公連委員部会運営委員会名簿 

４） 都公連委員部会第４回会議 会議報告 

５） 委員部会会議レジュメ・平成 29 年度活動記録・平成 30 年度活動予定・ 

  委員部会研修会過去のテーマ一覧 

６） トリターマ「第 54 回東京都公民館研究大会」 

７） 情報交換資料 

・町田市：町田市障害センター概要・運営協議会報告「地域における学習支援～生

涯学習センターの役割と機能～」 

・小金井市：情報交換資料・月刊こうみんかん 

・昭島市：情報交換資料・あきしま公民館だより・昭島市公民館会館 35 周年記念

事業記録集 

・日野市：情報交換資料 委員部会運営要項など 

・国分寺市：情報交換資料、市報＆公民館だより「けやきの樹」 

・国立市：活動トピックス・くにたち公民館だより・図書室月報 

・西東京市：情報交換資料・公民館だより 

・福生市：福生通信 2018 Vol.1・公運審だより 

・東大和市：ヒガシヤマト未来大学 

議事 

１ 平成 30 年度委員部会 白崎会長挨拶・新役員 久米氏（小平市）紹介挨拶と

各市自己紹介。 

２ 第 11 回議事録の確認、原案通り承認。 

３ 第 1 回（4 月）議事録作成者の選任         福生市 渡部 

４ 今年度の運営方針について・運営委員会の日程について ※資料参照 



５ 平成３０年度 委員部会研修会について 

※昨年度同様に第１回目を講演会形式、第２回目を事例発表形式とする。 

・第１回 ９月１日（土） 場所：町田市 午後２時～４時 講師：長澤成次 氏 

・第２回 ２月３日（日） 場所：東大和市 内容は未定。 

６ 各市情報交換と研修会のテーマについて 

・ 町田市：未来大学・ことぶき大学について課題と目指している姿 など。 

・ 小金井市：文科省の組織変更に伴い社会教育に対する世の中の話・公民館

の組織について・施設の使用、有料化 など。 

・ 昭島市：昭島市民大学に関する建議について検討中。各市の情報交換は時

間内に 11 市発表が難しいので班分けなどを検討したらどうか？ 

公民館の講座から自主グループ化した事例・公運審の仕事について など 

・ 日野市：まちづくりの為の公民館の役割・住民が主体的に参画する公民館

とは？・縦割り行政から、公民館を核とする横割り行政の可能性 など。 

・ 小平市：公民館の活動は活発だが、利用者懇談会の役員のなり手がいない、

11 館共通の問題。高齢化が進みどうやって若者を取り込むか課題。  

・ 国分寺市：諮問、答申のあり方 など。公共施設予約システムが６月より

スタート。 

・ 国立市：公民館の役割について。公運審の定例会より傍聴者の発言と会議

録の扱いについて など。 

・ 西東京市：利用者懇談会について・公民館と小中学校との連携 など。 

・ 東大和市：過去のテーマを１回だけでなく繰り返しても良いのでは？ 

東大和市５館合同事業「ヒガシヤマト未来大学」紹介。 

・ 福生市：公民館の老朽化・各市事業の分類・リーダー育成成功例 など。 

※詳細については各市配布資料を参照下さい。 

７ 研修会テーマについてまとめ 

１. 学習権・文科省・社会教育に対する世の中の話 

２. 公民館・公運真・都公連とは？ 

３. 公民館と地域のつながり 

４. 横のつながり 

５. 若者を惹きつける公民館 

６. 事例・・・小中学校とのつながり・リーダー育成の成功例 など（２月の研

修会のテーマで検討） 

※色々と意見が出ましたが、第１囘研修会のテーマは１番の内容に決まりました。 

宿題の「各市に聞いてみたいこと」は町田市事務局でまとめて次回配布予定。 

 

次回  5 月２３日（水）午後２時～４時 

会場  町田市生涯学習センター 視聴覚室 

以上 


